Je vous invite à vous lever pour chanter le cantique 31 04 « Après la longue attente » à la page 310

Ce matin encore la grâce et la paix sont données à chacune et chacun d'entre nous, ici dans la maison de celui que nous appelons Père,

Je vous invite à la prière

Seigneur je me sens tout neuf ce matin

Je te demande une chose, en mettant ma main dans la tienne :

Si j'ai envie aujourd'hui de la retirer, et tu me connais ça pourrait bien arriver

Serre la bien fort, ne me lâche pas facilement

Tu sais que je suis égoïste

Seigneur; ouvre mes yeux, ouvre moi surtout le cœur, pour me faire voir et aimer tous ceux et toutes celles que tu placeras à côté de moi au cours de ce jour

et qui ont besoin de mon soutien, de mon amitié, de mon sourire et de ma force de chrétien, enfant de Dieu.

Amen

Musique

C'est le prophète Esaïe qui nous accompagne dans la louange, au chapitre 12

Esaïe 12

- <u>1</u>Peuple libéré, tu diras ce jour-là : « SEIGNEUR, je te remercie. Tu étais en colère contre moi, mais ta colère s'est calmée, et tu me consoles.
- <u>2</u>Voici le Dieu qui m'a sauvé, j'ai confiance, je n'ai plus peur. Oui, ma force et mon chant, c'est le SEIGNEUR. Il est mon sauveur. »
- 3 Avec joie, vous puiserez de l'eau aux sources du salut.
- <u>4</u>Ce jour-là, vous direz : « Chantez la louange du SEIGNEUR, dites à haute voix qui est votre Dieu. Faites connaître à tous les peuples ce qu'il a fait.
- <u>5</u>Chantez pour le SEIGNEUR, car il a accompli de grandes choses. Annoncez-les au monde entier! »
- <u>6</u>Toi qui habites Sion, pousse des cris de joie, crie avec passion ! Oui, il est grand, le Dieu saint d'Israël qui est au milieu de toi !

Chantons ensemble le cantique 31 11 « Ouvrez les portes du Saint Lieu » à la page 318

Nous nous présentons devant Dieu tels que nous sommes, confiants de sa miséricorde. Je vous invite à la prière de repentance.

Seigneur, je te confie mes péchés.

Ils sont comme une pierre sur mon cœur. Je vais en parler avec toi.

Ce n'est pas un aveu au juge : c'est une confidence, ça restera entre nous, car j'ai confiance en toi.

Tu me défends contre mon ennemi le plus redoutable, moi-même.

Tu connais ce qui m'est reproché, ce que je me reproche, et même ce dont je n'ai qu'une vague conscience et qui pourtant charge ma vie. Il y a les actes du passé, oui, mais aussi des attitudes du présent et la peur que cela ne s'arrête jamais.

Ce poids est à lui seul une cellule, un mur, une grille. Porte-le avec moi et je pourrai te suivre, car tu l'as dit à tes disciples : "Mon joug est léger".

Dans une prison tout est interdit. Mais demander ton pardon, je le peux.

Nous restons assis pour chanter le cantique 31 12 « Ah si le ciel se déchirait » à la page 319

Dans le livre de Sophonie, un des textes du jour, nous trouvons les mots de grâce mais aussi ce que nous avons à vivre

Je vous invite à vous lever.

Sophonie 12 14 18

<u>14</u>Chante et danse, ville de Sion! Poussez des cris de joie, habitants d'Israël! Oui, réjouis-toi de tout ton cœur, Jérusalem!

<u>15</u>Le SEIGNEUR a retiré les accusations qui pesaient sur vous, il a fait partir vos ennemis.

Le SEIGNEUR, le roi d'Israël, est au milieu de vous, vous ne devez plus avoir peur du malheur.

<u>16</u>Ce jour-là, on dira à Jérusalem : « N'aie pas peur, ville de Sion, ne te décourage pas !

<u>17</u>Le SEIGNEUR, ton Dieu, est au milieu de toi. C'est lui le héros qui remporte la victoire. Il est rempli de joie à cause de toi, son amour te donne une vie nouvelle. Il danse pour toi avec des cris de joie,

18 comme pendant les jours de fête. » Le SEIGNEUR dit : « Je vais écarter de toi le malheur, Jérusalem, pour que tu ne sois plus couverte de honte.

Chantons notre reconnaissance avec la cantique 31 13 « Le fils de Dieu le Roi de gloire » à la page 320

Avant d'ouvrir la Bible je vous invite à la prière

Seigneur j'aimerai que cette journée, ma journée, soit aussi un peu la tienne

Et celle des autres ...

Aussi je te demande pour aujourd'hui, la grâce de ta Parole Que les mots, les gestes qui en témoignent, soient assez forts, assez clairs, pour que je les reçoive avec audace et confiance Tout me dit, en moi et autour de moi, qu'il me faut avant tout me préoccuper de moi-même

Fais taire en moi toutes ces voix trompeuses.

Que je perçoive le doux murmure de ton Évangile.

Qu'il fasse naître en moi la confiance simple des enfants de Dieu Alors, Seigneur, je pourrai t'appeler Père

Amen

Pendant les lectures nous chanterons le cantique 31 20 « Seigneur que tous s'unissent » à la page 330 mais strophe par strophe, en restant assis

31 20 1

Lc 3 10 18

- 10 Alors les foules demandent à Jean : « Qu'est-ce qu'il faut faire ? »
- 11 ll leur répond : « Celui qui a deux vêtements doit en donner un à celui qui n'en a pas. Celui qui a de la nourriture doit en donner à celui qui n'en a pas. »
- <u>12</u>Des employés des impôts viennent aussi pour que Jean les baptise. Ils demandent à Jean : « Maître, qu'est-ce qu'il faut faire ? »
- 13 Jean leur répond : « Vous savez ce qu'on doit payer pour l'impôt. Ne demandez pas plus. »
- <u>14</u>Des militaires demandent à Jean : « Et nous, qu'est-ce que nous devons faire ? » Il leur dit : « Ne prenez d'argent à personne, ni par la force, ni par le mensonge. Contentez-vous de votre salaire. »

Jean annonce celui qui vient

- <u>15</u>Le peuple attend ce qui va arriver, et tous se demandent en euxmêmes : « Jean est peut-être le Messie ? »
- <u>16</u>Alors Jean leur répond à tous : « Moi, je vous baptise avec de l'eau, mais il vient, celui qui est plus puissant que moi. Je ne suis pas digne de lui enlever ses sandales. Lui, il vous baptisera avec le feu de l'Esprit Saint.
- <u>17</u>Dans la cour, il tient son van dans les mains pour séparer le grain de la paille. Il va ranger son grain dans le grenier, mais la paille, il va la brûler dans le feu qui ne s'éteint pas! »
- <u>18</u>Jean donne au peuple beaucoup d'autres conseils, et ainsi, il lui annonce la Bonne Nouvelle.

Philippiens 4 4-7

<u>4</u>Soyez toujours dans la joie en étant unis au Seigneur! Je le répète, soyez dans la joie!

5Soyez bons avec tout le monde. Le Seigneur vient bientôt!

<u>6</u>Ne soyez inquiets de rien, mais demandez toujours à Dieu ce qu'il vous faut. Et quand vous priez, faites vos demandes avec un cœur reconnaissant.

<u>7</u>Ainsi la paix de Dieu, qui dépasse tout ce que nous pouvons comprendre, gardera vos cœurs et vos pensées unis au Christ Jésus

31 20 3

Prédication

Que faut-il faire?

Cette question n'est-elle pas presque quotidienne pour nous ?

Que devons nous faire ? Poser à la première personne cela donne qu'est ce que je dois faire ? Il me semble qu'il y a moins de doute. Sauf si on utilise un autre mode qu'est ce que je devrai faire ??

Nous ne sommes sûr de rien. Et les derniers mois ne sont pas faits pour nous rassurer.

Alors écoutons à nouveau les mots de Paul, Ne soyez inquiets de rien, mais demandez toujours à Dieu ce qu'il vous faut. Et quand vous priez, faites vos demandes avec un cœur reconnaissant.

7Ainsi la paix de Dieu, qui dépasse tout ce que nous pouvons comprendre, gardera vos cœurs et vos pensées unis au Christ Jésus

Tout est dit, il suffit de demander et nous aurons tout ce dont nous avons besoin.

Faut-il entendre un appel à l'insouciance et au désintérêt du monde qui est autour de nous ? Cela me gênerait beaucoup. Il s'agit juste d'un appel puissant à admettre et accepter dans nos vies la force de la prière. Par la prière je suis uni en Christ, il est là, il m'accompagne dans mes pas de chaque jour.

Je suis dans la joie, joie qui peut devenir exubérante si besoin mais en tout cas qui sera le fondement de mon témoignage.

Avec la joie et la grâce si je reprends les recommandations de Jean Baptiste, ne semblent-elles pas plus légères ?

A ceux qui lui demandent que devons nous faire ?

Celui qui a deux vêtements doit en donner un à celui qui n'en a pas. Celui qui a de la nourriture doit en donner à celui qui n'en a pas. » « Vous savez ce qu'on doit payer pour l'impôt. Ne demandez pas plus. »

« Ne prenez d'argent à personne, ni par la force, ni par le mensonge. Contentez-vous de votre salaire. »

et il leur donne encore beaucoup de conseils...

Jean Baptiste est alors vu comme le messie parce qu'il a réponse à tout ??

Ce serait en réalité oublié l'essentiel je pense.

Les conseils de Paul comme de Jean sont presque une évidence et d'une grande simplicité. Avons nous réellement besoin de l'Évangile pour apprendre à partager, à accueillir, à travailler avec honnêteté et sans violence ? A rester dans la joie ?

Pourquoi ce rappel chaque dimanche de la gratuité de la grâce, de la joie reçue dans la louange mais aussi dans la repentance ?

Jean-Baptiste dans son désert appelle au changement bien au delà d'un simple partage, il appelait à une vraie conversion.

La vraie repentance, celle qui va nous remplir d'une joie profonde, nous libère donc de nous-mêmes, lorsque nous connaissons tantôt la déshérence ou tantôt la suffisance.

Dieu peut nous délivrer du mépris de nous-mêmes (lorsque nous repensons à nos échecs dans une société qui refuse le droit à l'erreur);

Dieu peut aussi nous délivrer de notre auto-satisfaction qui nous aveugle et ferme notre regard sur le scandale de la pauvreté et de la souffrance.

Le désespoir et l'autosuffisance sont les deux extrêmes de la foi, tous deux peuvent nous perdre.

Heureusement, il y a Jean qui nous rappelle des mots simples et râpeux, des mots de lumière dans la nuit de l'Avent, des mots de chaleur dans la froidure de nos souvenirs.

Il nous dit ce temps capable de nous faire espérer et agir, un temps pour accueillir la parole de Dieu.

Jésus-Christ nous enseigne l'antidote au laisser-faire.

Il nous dit: Dieu est proche; dans la solitude il est là, et il y a sûrement quelqu'un qu'on peut appeler au téléphone pour l'encourager et tromper notre propre solitude. Nous pouvons devenir des gens organisés quand il s'agit d'aimer. Des gens qui tiennent parole, qui relancent le contact après un deuil, une expérience de chômage, d'échec. Souvent notre présence s'effrite avec le temps, justement au moment où la personne a le plus besoin d'être écoutée et rencontrée. Vivre l'Avent c'est vivre sa foi en faveur de ceux qui sont à la portée de notre cœur.

Dieu est là, son amour, son pardon, son Esprit sont toujours valables, surtout dans une société qui semble perdre ses repères et qui est prête à se mobiliser dans l'errance désertique.

Dieu peut nous donner des idées pour rendre notre société et notre paroisse plus souriantes ; nous avons besoin de nous décrisper, de nous abandonner, de laisser tomber ce qui nous aliène. Nous avons besoin de l'Esprit Saint, nous sommes malades de la forme, de l'apparence, il nous faudrait vivre la foi au naturel.

Comme une nouvelle nature. Découvrir cela, c'est passer du baptême d'eau traditionnel au baptême d'Esprit Saint.

Nous avons besoin de chaleur, de joie, de paix.

En temps de Noël, temps de joie par excellence et, une fois de plus, nous nous interrogeons sur notre attitude de chrétiens : le Christ qui vient ne risque-t-il pas d'être étouffé sous les guirlandes et les artifices offerts aujourd'hui à tous ceux pour qui Noël n'est qu'une occasion de plus pour faire la fête avec des cotillons et accessoires à la forme parfois surprenante , des sapins, boules et guirlandes ? *Réjouissez-vous dans le Seigneur*. Il est temps de reconsidérer l'enfant de la crèche, de retrouver en lui celui que bergers et mages ont reconnu et proclamé sur leur chemin de retour : l'Emmanuel annoncé par les prophètes, Dieu venu auprès des hommes pour partager leurs peurs et leurs joies, pour leur redonner l'espérance et la joie du salut. Oui, *réjouissez-vous dans le Seigneur*, mais n'oubliez pas : la joie, cela se partage !

Amen Musique

Je vous invite à vous lever pour chanter le cantique 31 22 « Quand s'éveilleront nos cœurs » à la page 332

Confession de foi

Jésus-Christ, nous croyons en toi.

Nous croyons que tu es un homme du même sang que nous, de la même douleur, du même effort, de la même espérance.

Nous croyons que tu es le Fils de Dieu,

l'image et la présence du Dieu vivant et mystérieux qui a fait l'univers et le soutient.

Nous croyons que tu es mort, crucifié par notre faute, et que tu es proche de tous les suppliciés, que tu es ressuscité réellement,

que tu vis pour toujours, présent chaque jour dans ton Royaume et dans notre existence.

Par toi, nous croyons que le Dieu infini est pour nous un Père plein d'amour.

Par toi, nous croyons que l'Esprit de Dieu, l'Esprit Saint, agit sur la terre sans tenir compte de nos distinctions, assemble les croyants, éclaire l'Évangile, nous annonce notre résurrection, le renouvellement du monde et la vie éternelle dans la justice et la joie de Dieu.

Jésus Christ, nous espérons en toi

Amen

Ensemble chantons le cantique 31 09 « Comment te reconnaître » à la page 316

Offrande

A celui qui te demande un poisson libre à toi de lui donner ton filet de pêche

A celui qui te demande une explication raisonnée libre à toi de lui donner un sourire qui échappe à la raison

A celui qui te demande une guérison libre à toi de lui donner une parole qui le réconcilie avec sa blessure

A celui qui te demande de combler son ennui, libre à toi de lui donner le silence de Dieu qui creuse le désir

A celui qui te demande de garder fermées les mains qui retiennent les possessions, libre à toi de donner l'occasion de perdre, les mains ouvertes pour semer

A celui qui te demande d'entendre sa peur de l'autre, libre à toi de lui donner ta peur pour l'autre

A celui qui te demande ... donne

C'est le moment de l'offrande libre et joyeuse Musique

Seigneur ces offrandes toutes matérielles de notre nécessaire ou de notre superflu sont aussi signe de notre engagement, à mettre tes pas dans les tiens, à témoigner et proclamer tous les bienfaits que tu nous donnes.

Amen

Annonces

CIMADE: Calendriers, mercredi 15h au Mikado et vendredi 18h salle Pierre Lamy

Intercession Notre père

Viens Esprit saint, apprends moi à prier à prendre racine en profondeur, à rejoindre les profondeurs de mon être, à écouter ta chanson secrète pour que je sache accueillir ton amour qui me poursuit

Reçois ma prière et ma supplication pour tous mes frères et sœurs qui sont atteints de maladie du corps ou de l'âme, pour tous ceux et toutes celles qui souffrent des persécutions de la guerre, ceux et celles aussi qui ont vu leur maison détruite par les intempéries.

Suscite des hommes de paix, de dialogue, de justice et de tolérance, de courage pour rebâtir.

Rends-moi attentif aux femmes et aux hommes de ce temps et fais de moi un porteur de lumière

Avec mes sœurs et me frères, les mots que Jésus nous a transmis et que nous allons dire ensembles seront la force de nos témoignages

Notre Père Qui es au cieux

Envoi bénédiction

Ouvre un espace de lumière pour chasser les ténèbres Ouvre un espace de courage pour chasser la crainte Ouvre un espace d'espérance chassant le désespoir Ouvre un espace de paix chassant le trouble Ouvre un espace de joie chassant la peine Ouvre un espace de force chassant la faiblesse Ouvre un espace de tendresse chassant la dureté Ouvre un espace d'amour chassant la haine Ouvre un espace

Recevons la bénédiction de la part de Dieu Père, fils et esprit, pour maintenant continuer nos pas dans la vie de dehors et de demain Amen

Et nous terminons ce culte avec le cantique 31 29 « Peuples qui marchez dans la longue nuit » à la page 340